
香港國際七人欖球賽
闊別球迷三年半後復辦，不少熱情
球迷昨天入場觀賽，享受體壇盛事嘉年華。賽事
亦是世界七人欖球系列賽2022-2023賽季的首
個分站，各路勁旅都希望在香港站賽事先拔頭
籌。這是香港國際七人欖球賽首度於11月開打，
現時天氣既涼快又清爽，加上沒有下雨，正好適
合進行國際體育盛事。涼快的天氣亦無阻觀賽球
迷作性感打扮，也有不少球迷標奇立異 「扮鬼扮
馬」 。

熱鬧氣氛推至頂點
香港隊在本屆賽事由最後一次參戰的34歲老

將姚錦成領軍，連同正選上陣的李卡度、首度為
港隊上陣的麥季聰等在主場硬撼澳洲隊，賽事安
排在壓軸上演，將全日的熱鬧氣氛推至頂點。港
隊球員步出賽場時，獲得全場球迷熱烈歡呼，大
家都期待港隊打出拚勁。不過，澳洲隊實力強
橫，港隊上半場開局不久便被澳洲隊三次成功達
陣，加上一個附加罰球落後0：17。港隊在全場
球迷支持下迎難而上，在上半場最後一擊拚命爭
取搶分，可惜未能如願。

下半場港隊繼續全力反擊，遺憾在開局一次
成功衝破澳洲防線的攻勢，慘被判食 「詐糊」 未
能 「破蛋」 ，之後更被澳洲拋離至22：0，隨後
港隊更落後0：29，雖然觀眾打氣聲一直不減，

可惜在澳洲隊下半

場共4次達
陣和踢入3個附加罰球下，
港隊最終以0：43落敗。

感謝主場球迷支持
姚錦成賽後特別感謝主場球迷的支持，形容

球迷的熱情超乎預期。為港隊出戰不少國際大賽
的姚錦成說： 「很開心，沒有想過會這麼多球迷
捧場，我聽說有近二萬人入場，很驚喜這裏的氣
氛完全沒變。我十分享受每一次接球、拚搶和奔
跑的感覺，觀眾的打氣就是我的推動力，全場都
在叫香港隊，實在是 『太正』 。我希望明年4月
的賽事有更多球迷入場。」 姚錦成坦言，闊別三
年半後再上陣，難免有些緊張，尤其是在把握力
上要加強，他承諾在今明兩天的賽事改善表現，
報答球迷的支持。

與港隊同組的11屆香港站銀盃得主新西蘭
隊，昨天硬撼薩摩亞，薩摩亞在上半場完場前驚
險達陣領先5：0，下半場新西蘭傾力反撲，卻被
薩摩亞再度達陣成功領先至10：0，薩摩亞之後
乘勝追擊拉開至24：0完場，令爭冠大熱的新西
蘭出線打折扣。

今天繼續舉行小組賽次輪及末輪賽事，香港
隊將在下午1時35分迎戰新西蘭，再於5時35分
對陣薩摩亞隊爭奪出線資格。爭冠大熱斐濟則先

於中午鬥西班牙，再於下
午迎戰美國。
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七欖港將：球迷熱情超預期
港隊首戰輸波贏掌聲 今續連場硬仗
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香港國際七人欖球賽昨日順利舉行，支
持香港隊的大批球迷湧到紀念品店 「掃貨」
（見圖）。店裏售賣的大量香港隊紀念品包
括男子、女子及兒童的各式香港隊球衣，連
同風褸有近10款可供選擇。另外，也有如
帽、欖球、場刊及欖球鎖匙扣等精品供各球
迷選購。

球迷爭購港隊紀念品

香港政府日前宣布，香港國際七人欖球
賽舉行期間，容許觀眾在看台範圍內進食及
飲用含酒精飲料，一眾球迷終於不用捱餓看
比賽，可以好好飲杯享受這個嘉年華。今年
食物種類比以往多元化，除了看七欖必備的
啤酒炸雞外，還有漢堡包、薄餅、熱狗、薯
條、薯格，今年更有土耳其流行的卡巴，即
是將各式肉類蔬菜等食材用簽子穿成串後炙
烤的肉卷。

嘆啤看比賽 食物多元化
七欖向來是狂歡派對，除了欖球賽、啤

酒炸雞，另一重要環節是露天音樂表演，今年
大會安排太極樂隊（見圖）在首日打頭陣，他
們除了演繹樂隊家傳戶曉的歌曲《紅色跑車》
及《留住我吧》，亦有演唱其他樂隊的金曲及
膾炙人口並代表香港的歌曲，如Beyond的
《海闊天空》及羅文的《獅子山下》，還有金
句 「露營必須走」 （路仍必須走）的林峯歌曲
《馴獸師之王》。觀眾不斷歡呼揮手，氣氛熱
烈不比欖球賽開打時差。

露天音樂表演熱爆全場

大公報記者 梁潤森

昨日賽果
愛爾蘭28：12肯尼亞
阿根廷36：0 加拿大

美國15：14西班牙
斐濟59：12日本
法國34：0 英格蘭
南非21：0 烏拉圭

新西蘭 0：24薩摩亞
澳洲43：0 香港

今日焦點賽程
開賽時間

中午12：15

下午1：35

下午2：00

下午4：00

下午5：35

傍晚6：03

對賽球隊
斐濟vs西班牙

新西蘭vs香港

澳洲vs薩摩亞

斐濟vs美國

薩摩亞vs香港

澳洲vs新西蘭
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▲▲香港隊香港隊（（藍衣藍衣））昨日全力奮戰昨日全力奮戰，，仍不敵勁旅澳洲隊仍不敵勁旅澳洲隊，，但表現贏盡球迷掌聲但表現贏盡球迷掌聲。。

▲遊客打扮趣怪，為擁護的球隊打氣。

花絮

（HOY TV 76台、有線601、661台今早11：00直播
HOY TV 77台今午1：00直播）

活起來 動起來青年宿舍有進展 落實藍圖靠實幹

龍眠山

闊別香港三年的國際七人欖
球賽，昨日起一連三日在香港大
球場舉行，這是香港復常的又一
個重要標誌。不論是否入場觀
看，大家都可以感受到香港正在
迸發的活力和動力。

為了防疫需要，入場時需展
示快測陰性證明、接種紀錄及掃
碼安心出行。現場觀之，球迷們
都表現得很興奮，尤其是席間可
以進食和飲酒，增添了快樂氣
氛。有球迷表示，專為支持香港
隊而來，昨日座位未滿，主要是
賽事在周五開鑼的緣故，相信周
末入場人數會多起來；有小朋友
表示不介意入場人數多少，只要
有球看就覺得開心。

也有幾名專程從南非趕來看
賽事的外國球迷，因為安心出行
展示 「黃碼」 而無法入場，感到
失望，並指購票前沒有相關提
示。這給特區政府和有關部門一
個提醒，將來舉辦大型活動時，
需要說明香港的防疫政策和要
求，讓海外旅客有所因應，提前

準備。好在 「黃碼」 有效期只有
三天，若無意外情況就會自動轉
為綠碼，相關人士有機會在今日
和明日入場觀看。

事 隔 三 年 香 港 再 辦 大 型 賽
事，存在美中不足也許難免，但
人人都可以感受到香港正在復常
的氣氛！事實上，香港近日舉辦
了多項大型活動，如剛剛結束的
金融科技周、金融峰會，都向國
際社會發出明確的信息：香港回
來了！重新站到了世界舞台的中
央！但另一方面，大型活動接踵
而至，對香港的防疫工作是一項
持續的考驗。很多人希望，如果
疫情沒有出現反彈，香港有機會
推動進一步放寬。

市民對推動香港進一步復常
的熱切期待完全可以理解，這也
是特區政府的努力方向。但另一
方面，疫情並未結束，香港每日
仍有四千多宗確診個案，亦因
此，香港在放寬方面不能急躁冒
進，而應該繼續穩紮
穩打。

新一份施政報告在支援青年居住方
面提出兩大舉措，一是在下個財政年度
賣地計劃中再推 「首置」 項目，提供更
多 「首置」 土地；二是擴大青年宿舍計
劃，爭取在未來五年內，提供額外約
3000個宿位，租金為市值的六成。前者
程序較長，需要時間，後者則可以立即
做起來。令人欣慰的是，目前已有二十
多家賓館表示有興趣，願意簽約三年、
以月租1000元至2000元提供給青年入
住。儘管一些細節有待釐清，但特區政
府說幹就幹、雷厲風行的工作作風，給
大家留下深刻的印象。

香港約有9萬個酒店房間，賓館房
間亦數以萬計，疫情之下，乏人問津，
房間大都空置。酒店的情況稍好一些，
早前配合政府的入境檢疫措施，紛紛轉
型為檢疫酒店，高峰期時一位難求。但
隨着特區政府推動復常，入境檢疫改為
「0+3」 ，酒店又面臨生存危機。賓館

的情況更差了，幾年來不少賓館倒閉，
有些轉型為過渡性房屋，與政府簽約，
為合資格人士提供臨時棲身之所。可以
肯定的是，市場上仍有不少尚未轉型的
酒店和賓館，需要開拓商機，這為特區

政府落實青年宿舍計劃提供了空間。
有的人無屋住，有的屋無人住，香

港存在資源錯配的問題。找出空置的資
源，重新配置，有效利用，可以解決不
少問題。由特區政府出面與酒店和賓館
的持有人磋商，帶有 「團購」 色彩，相
對青年人自己租房的 「零售」 性質，性
價比方面肯定好很多。租金水平是大家
關心的問題，以前一個房間月租金逾萬
元，現時跌至5000至6000元左右，以六
折計，價格仍然不菲，如果有關房間以
青年可以承受的更低租金出租，這其中
的差價如何填上，由誰填補，需要進一
步落實。

租約時間則是另一個難點。現時幾
乎沒有遊客，酒店和賓館的持有者自然
樂意以優惠價出租，但疫情總會過去，
遊客必將重來，到那時，如果房間被合
約 「綁住」 ，就不划算了。站在商家角
度，自然希望在租期方面具有靈活性，
或有補償機制；惟對政府而言，若是租
約太短，或允許業主可以隨意加租，則
青年宿舍的意義就大打折扣。解決有關
問題，政府需要展示智慧和承擔。

但不管怎麼說都好，青年宿舍計劃

有眉目，證明特區政府的政策具可行
性，可以幫到青年人。施政報告上月19
日發表，距今不過兩周時間，青年宿舍
計劃就傳來好消息，反映特區政府的工
作效率很高。習近平主席在今年 「七
一」 重要講話中對香港提出 「四點希
望」 ，要求特區政府着力提高治理水
平，把握好政府和市場的關係，把有為
政府同高效市場更好結合起來。青年宿
舍計劃的推進，堪稱有為政府和高效市
場更好結合的示範。

香港的問題千頭萬緒，房屋問題只
是其中之一。在新一份施政報告中，行
政長官李家超提出了許多目標願景，描
繪了未來的美好藍圖，體現了 「民有所
呼，我有所應」 的應有擔當，令人鼓
舞。當然，一切事業都是拚出來、幹出
來、奮鬥出來的。從特區政府努力控制
疫情、不斷推動復常，到近一周香港舉
辦多項國際盛事，再到積極解決青年居
住問題，無不反映新一屆特區政府是實
幹型政府，腳踏實地，以結果為目標。
在中央大力支持下，特區政府繼續這種
只爭朝夕、劍及屨及的奮鬥精神，則很
多難題都可以破解。




